
CHIBA BASKETBALL ASSOCIATION 
〒273-0031  千葉県船橋市西船 4-18-14 西船スカイマンション 701 号室 

 
Tel:047-401-1581   Fax:047-401-1781 

E-Mail:chiba.basketball@cbba.jp     URL:cbba.jp 
 

 

 

 

 

 

 令和 5（2023）年度 第 1 回理事会 Web 会議 

日 時  令和 5 年 5 月 17 日（水） 18 時 00～19 時 00 

会 場  Web 会議 

出 席  議席数確認  理事総数 ３9 名   本日の出席理事数 ３1 名 

（基本規程 第１９条 理事会の定足数等） 

監事総数  ２名   本日の出席監事数  ２名 
 

1 会長挨拶 

  本日も、ご多用のさなかにもかかわりませず、令和 5 年度第 1 回理事会にご参加いただき、 

 誠に有り難うございます。 

  さて、3 年半にわたるコロナとの戦いも大きな区切りを迎え、コロナ前の日常にまた一歩近づ

いたような気がします。昨日も高校の関東予選会が船橋アリーナで行われ、潑剌としたプレーに

大きな声援が送られておりました。今年はこの後、他のアンダーカテゴリーや各連盟の競技会も

活発に展開されるものと、大変楽しみに思っております。 

  コロナ後の新たな歩みを「脱兎の勢い」で進められる。そんな一年となることを心から願って

おりますので、引き続きお力添えのほどよろしくお願いいたします。 

  それでは、本日も慎重審議かつスムーズに議事が進行しますよう、ご協力をお願い申し上げて

挨拶といたします。 
 

2 議事  議長：会長（定款：第 32 条） 

第１号議案  令和４年度事業報告に関する件（渡邉常務理事） 
 
▶資料１ページから３ページまでに全体の総括を含め昨年度の活動概要を記した。 

 昨年度は、新型コロナの第７波と第８波という大きな感染のピークがあったが、各主管団体

がそれまでの知見を活かして、諸事業が粛々と進められていった。とりわけ諸会議について

は、すっかり Web 会議が定着し合理的かつ効率的な会務運営がなされた。また、県内競技

会の実施状況も概ね良好で、中止された事業は 3 競技会に留まり、令和３年度比較すると大

幅な改善が図られた。 
 

【承認】 
 

第２号議案  令和４年度決算報告に関する件（大野専務理事） 
 

▶今期の着地見込みが 109,318,027 円で、昨期と比較しても 1,000,000 円程度上振れして 

いる。JBA からの助成金と受益者負担の原則に沿った事業運営で、ほぼ予算案どおりに運用 

された。特に、Web 会議が浸透してきたことと、事業運営に係る組織体の規模がコンパクト 

になった点が要因と言える。 

  〈説明後、安藤監事より〉 

  ▶4 月 22・23 日に斉田監事とともに会計監査を行った。領収書及び計算書類等が全て適正に 

処理されていることを確認した。各団体の会計担当者が報告書類の作成に習熟してきたお陰 

で、とてもスムーズに点検作業を行うことができた。 

【承認】 
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 第３号議案  基本規程の一部改正に関する件（若山常務理事） 
 
▶今回の改正は大きく 2 点である。 

1 点目は、第 4 節〔役員〕の第 10 条（役員の選任）で、記載事項と実情に齟齬があるので 

⑵を削除し、併せて条文の表記も改正したい。2 点目は、第 8 節〔事務局〕の第 29 条（業 

務）と、第 7 節〔委員会〕の第 64 条〔総務委員会の業務〕及び第 65 条〔財務委員会の業 

務〕を、現在の業務遂行状況と照らし合わせて、それぞれ「移行」「追記」「削除」したい。 

【承認】 

 第 4 号議案  次期役員候補者案に関する件（大野専務理事） 

▶第 3 号議案の承認を受けて、23 名の次期役員候補者案を提案する。なお、選考に当たって 

は、本年 1 月 24 日、4 月 25 日の両日に選考会議（会長・副会長・専務理事・常務理事） 

を開き、5 月 10 日の執行役員会を経て次期役員候補者案を決定した。また、監事の 2 名に 

ついては、1 名を外部学識経験者（蟹江税理士事務所）として選任したい。 

【承認】 

第 5 号議案  令和５年度定時社員総会の議案に関する件（大野専務理事） 

▶6 月 15 日開催予定の定時社員総会第１号議案については、先ほどご承認いただいた令和４ 

年度事業報告を、議事に先立つ報告事項として説明して上で「令和４年度計算書類承認の件」 

をお諮りする。続けて第２号議案も、先ほどご承認いただいた次期役員候補者について「役 

員の選任に関する件」としてお諮りする。 

【承認】 

   ※この後、定時社員総会終了後の臨時理事会の流れ等について説明があった。 

3 専務理事より報告及び連絡事項 

 ⑴ 新型コロナウイルス感染症の「5 類感染症」への位置づけ変更後の感染対策について 

   ▶このことについて、5 月 12 日付けの JBA からの通知を本協会 HP に掲出するとともに、県協会としても 

「新型コロナウイルス感染症対策について（お願い）」を併せて掲出した。 

今後は、この通知をよりどころとして、各カテゴリーや各連盟並びに各主管団体や開催地・開催場所（施 

設等）のレギュレーションとを摺り合わせて適切に運用して欲しい。 

不明な点などあれば、事務局に問い合わせをお願いしたい。 
 

4 各委員会より報告連絡（各委員会委員長） 
  

⑴ 総務委員会（佐藤：総務委員長） 

▶特になし。 

⑵ 財務委員会（石川：財務委員長） 

   ▶D-fund の交付に先立ち活動費が必要な団体は事務局まで連絡を。 

⑶ 競技会委員会（金杉：競技会委員長） 
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▶4 月に千葉県春季バスケットボール選手権大会を開催した。男女とも順天堂大学の優勝で幕を閉じた。 

⑷ 審判委員会（中嶽：審判委員長） 

   ▶新型コロナウイルス感染症の位置づけ変更に伴い、レフェリーマスクを外す審判員も出てくると思うのでお含 

み置きいただきたい。 

⑸ TO 委員会（稲垣：TO 委員長） 

▶ライセンス制度の開始に伴い講習会・研修会が多くなる。登録者数等も含めて理事会で報告 

させていただく。 

⑹ 3X3 委員会（黒田：3X3 委員長） 

 ▶競技会計画に沿って事業を進めていきたい。 

⑺ 競技力向上委員会（稲野邉：競技力向上委員長） 

▶昨日、高校の関東予選会終了後に国体関係及び U12・U15 の財務担当者と打ち合わせを行 

った。また、来週 5 月 23 日には幕張総合高校にて競技力向上委員会を実施する予定である。 

⑻ 普及育成委員会（佐藤：普及育成委員長） 

1※所用により欠席 

⑼ 指導者養成委員会（飯沼：指導者養成委員長） 

▶新たに医科学委員会主管のリフレッシュ講習を、7 月 2 日に実施する予定で進めている。 

⑽ 広報委員会（大網：広報委員長） 

   ▶特になし。 

⑾ 登録管理委員会（須賀：登録管理委員長） 

   ▶年度初めの問い合わせのピークは、ようやく落ち着いてきた。各カテゴリーの担当者にお礼を申し上げたい。 

⑿ スポーツ医科学委員会（蟹沢：スポーツ医科学委員長） 

▶引き続き、大会会場等にトレーナーステーションを設置していきたい。また、これから会合

がもちやすくなるので、スポーツ障害などの講習会も積極的に開催していきたい。 

 ⒀ アンダーカテゴリー委員会（若山：アンダーカテゴリー委員長） 

▶特になし。 
 

5 各部会より報告連絡（各部会長） 

⑴ U12 部会（大橋：U12 部会長） 

▶昨年度は、関東大会（3 年ぶり）、全国大会ともに無事開催された。全国大会はコロナ禍にあ

りながらも毎年行われていたが、観客も少なくやや盛り上がりに欠けた。大会の運営母体と

各都道府県協会の部会組織との間に距離を感じた。今後、全国会議等の場で意見具申してい

きたい。県内の状況については、大会前の移籍運用に伴って勢力図に変化が見られる。これ

まで積み上げてきたものを大切にしていきたい。 

⑵ U15 部会（山口：U15 部会長） 

▶U15 部会の事業予定と小中体連のそれとを合わせると、年間を通じて何かしら事業が行われている状況 

である。各委員会、各市協会の皆様には引き続き協力をお願いしたい。今年度の関東大会は栃木県、 

全国大会は香川県でともに 8 月に予定されている。また、クラブチームの登録数については、現在男子が 

29 チーム、女子が 30 チームで今後も増加傾向にあると推測できる。なお、喫緊の課題として次の 6 点 
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を部会内で共有している。 

①会場確保（苦慮している） 

②インテグリティ精神の遵守 

③クラブと中学校を合わせた組織力の強化 

④部活動の地域移行と教員の関わり方を模索する 

⑤各地区（支部）における規律委員会の設置 

⑥D-fund 凍結後の財源確保について 

   〈関連で中学校体育連盟より、大戸元委員長より〉 

▶県総合体育大会へのクラブチームの参加については、本年度、自治体等が主体となるスポーツクラブのみ 

参加を認める。（前述の男子 29 チーム、女子 30 チームは含まれない）来年度以降については、現在 

検討中である。なお、3 月の定期異動に伴い、今年度の小中体連委員長が「 石田健太朗 氏(市原市 

立ちはら台西中)」となった。 

  ⑶ U18 部会（相田：U18 部会長） 

▶昨年度から県協会の主催事業として行っている千葉県 U18 バスケットボール選手権大会の 

開催日程及び実施方法等について、今年度の高体連事業のスケジュールを踏まえ、関係者間 

で協議したことを報告させていただきたい。 

大会の候補日としては、8 月 27 日と案①(9 月 17 日)若しくは案②(9 月 18 日)で実施する。 

選手権大会としているが、かつての地区選抜大会と同様の形式で実施し、なおかつ国体少年 

種別（U16）の参加も認めることによって国体に向けた強化としての位置づけを持たせたい。 

また、今回は参加チームを募集する都合上、参加料は徴収せず協賛金等で賄えるよう計画し 

ている。 
 

6 各連盟より報告連絡（各連盟理事長／担当理事） 

⑴ 中学校体育連盟（大戸：中学校体育連盟委員長） 

  ▶前述のとおり。 

⑵ 高等学校体育連盟（佐藤：高等学校体育連盟委員長） 

 ▶U18 部会と相互補完 

⑶ 学生連盟（川北：学生連盟理事長） 

  ※所用により欠席（代わりに大野専務理事より） 

  ▶6 月下旬の土日と 7 月上旬の土日を使って、男子学生リーグを実施する。 

⑷ 社会人連盟（石原：社会人連盟理事長） 

▶6 月 11 日と 7 月 30 日にオーバーカテゴリーとフレンドリーの千葉県予選会及びフレンド 

リーの交歓大会を実施する予定である。また、登録チーム数も徐々に回復してきているが、

女子チームの登録が厳しい状況である。近隣で活動している団体等あれば、登録・申し込み

をギリギリまで延長しているのでお声掛けいただきたい。 

⑸ トップリーグ（佐藤：トップリーグ担当理事） 

   欠席 

 ※大野専務理事より補足として、千葉ジェッツふなばしとアルティーリ千葉の現況について報 

  告があった。 
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7 市協会より現状報告（鈴木：安房郡市代表／金坂：長生郡市代表） 

  ▶5 月 24 日㈬ 18：00 より第 1 回市協会合同会議（Web 会議）を実施する予定である。 

   情報交換した結果を次回理事会で報告したい。 
 

8 その他 事務局からの連絡事項等 

⑴ 協会誌（2023 年版）の発刊について（渡邉常務理事） 

  ▶役員の改選年となるので、社員総会での次期役員候補者選任後、原稿を業者へ入稿する予定 

である。社員の皆様方には７月上旬までにお届けする予定である。別件となるが、JBA の 

2022 年度選手育成指導者表彰で千葉経済大学附属高等学校の池端直樹先生が表彰状を授与 

された。この場を借りてご披露するとともに協会誌の表彰受賞者一覧に掲出する。 
 

⑵ FIBA バスケットボールワードカップ 2023 の周知広報について（渡邉常務理事） 

  ▶JBA より、昨年末に依頼のあった内容とほぼ同様の内容で、各都道府県協会に周知広報の依

頼があった。広報資料の刷り上がりが今月末となるので、各カテゴリーの競技会日程を踏ま

え、どのようなかたちで広報活動を行っていくことが効果的か判断する。引き続き、ご協力

をお願いしたい。なお、アジェンダに貼付してあるリンクをクリックすると、「日本代表応援

サイト」のチケット販売ページにジャンプする。他のページには大会や日本代表に関する最

新情報が満載となっているので、是非ご覧いただきたい。 

 

 

 

以上 

 

 

 

 

 

次回：【令和 5 年度 第 2 回理事会】 ８月２３日㈬ 18:00 「Web 会議」 


